



Original: ITALIAN

SECRETARIA GENERALIS SYNODI

Fazer o Sínodo é fazer a evangelização

Reunião com os Presidentes e Coordenadores das Assembleias Continentais do Sínodo.
Cidade do Vaticano, 28-29 de Novembro de 2022

Esta manhã terminou a reunião entre os Presidentes e Coordenadores das Assembleias Continentais que se reuniram em Roma nos dias 28-29 de Novembro para preparar em conjunto as Assembleias Continentais, momento culminante da segunda fase do processo sinodal 2021-2024. A reunião teve lugar nos escritórios da Secretaria Geral do Sínodo

"Sinto gratidão e admiração. Ouvi o testemunho de uma Igreja viva", disse o **Cardeal Mario Grech** no final da reunião, "A troca destes dias mostra que o caminho já está bem encaminhado e que temos muito a aprender uns com os outros. Tenho grande esperança na nossa tarefa, que é e continua a ser, antes de mais, a evangelização: a proclamação da boa nova de Jesus Cristo. Esta é a viagem sinodal. Nesta viagem não devemos ter medo das tensões, que também podem ser saudáveis. Não devemos excluir ninguém, devemos escutar toda a gente. Mesmo aqueles que estão fora dos recintos formais da Igreja, porque por vezes a Igreja está presente onde pensávamos que não a encontrariámos".

Na tarde de segunda-feira, 28 de Novembro de 2022, o Santo Padre Francisco recebeu os participantes em audiência. Após uma saudação de abertura do **Cardeal Jean-Claude Hollerich**, Arcebispo de Luxemburgo e Relator Geral da 16ª Assembleia Geral Ordinária do Sínodo dos Bispos, os Presidentes ou Coordenadores das Assembleias Continentais rezaram-se para apresentar os frutos do processo em curso nos seus respetivos continentes ou regiões, seguindo-se de um tempo de diálogo. A reunião, realizada num ambiente de grande fraternidade, durou duas horas.

Segue-se o discurso de saudação do Cardeal Jean-Claude Hollerich, em Espanhol:

Su Santidad, gracias por tomarse el tiempo de recibirnos y darnos sus consejos para el proceso sinodal. Con la fase continental del proceso comenzamos nuestro discernimiento misionero. Con esta etapa del Sínodo estamos, de hecho, experimentando ya una primera dimensión universal del proceso. Esta etapa dice, en efecto, que las diferentes Iglesias no deben estar aisladas en su camino y que el diálogo circular de las asambleas continentales beneficiará a las Iglesias de todos los continentes.

Santidad, una sinodalidad que quiere ser católica necesita el cuidado y el consejo de Pedro. Le necesitamos, porque precisamos de una sana indiferencia que testimonie la libertad en el Espíritu, pero también porque notamos algunas tentaciones en este camino.

Y me gustaría hablar de una tentación que a veces vemos en los medios de comunicación: es la tentación de la "politicización" *en y de la Iglesia*, es decir, vivir y pensar la Iglesia con la lógica de la política. Algunos tienen una agenda para la reforma de la Iglesia; saben muy bien lo que hay que hacer y quieren utilizar el sínodo para ello: esto es instrumentalizar el sínodo. Esto es la politicización. En el lado opuesto están -tomando su palabras "indietistas" que no entienden que una verdadera tradición católica evoluciona sin dejar de ser una tradición en su tiempo. Ellos también quieren frenar el proceso sinodal. Nosotros, en cambio -y lo hemos escuchado esta mañana en nuestros trabajos-, queremos ser capaces de entrar en un verdadero discernimiento, un discernimiento apostólico, misionero, para que la Iglesia sinodal pueda llevar a cabo su misión en el mundo. Queremos caminar juntos, con usted y sobre todo con el Espíritu Santo y con Jesús, para reconstruir nuestra Iglesia.